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中国足球职业联盟预计年底前成立

足协下赛季不再参与中超联赛运营
新华社北京10月16日电 中

国足协16日上午就中国足球职业
联盟筹备工作召开新闻发布会，中
国足协秘书长刘奕表示，职业联盟
筹备工作进展顺利，预计年底前可
以成立，其主席将由16家俱乐部提
名和选举产生，而中国足协将不持
有职业联盟股份。

刘奕介绍说，为全面深化足球
改革发展，中国足协于2019年8月
22日足代会换届之后，积极推动职
业联盟的筹备。经与中超俱乐部
协商，中国足协牵头成立了“职业
联盟筹备工作组”。

刘奕表示，中国足协将对职业
联盟给予充分放权，推动职业足球
发展的专业化、市场化、产业化和
国际化。为充分体现职业联盟的
独立和自治，中国足协将不持有

“职业联盟”的股份，由16家俱乐部
提名和选举职业联盟的主席，中国
足协对联盟董事会主席的选举进
行监督。中国足协通过和职业联
盟签署谅解备忘录等文件的形式，
对职业联盟行使监督权，同时明确
双方在中超联赛管理方面的分工
与合作。

关于足协和职业联盟之间关
系的问题，刘奕说：“我相信，对于
中超，中国足协拥有其产权和监督
权，剩下的管理权、经营权和权益
分配权这三权交给联盟。也就是

说下赛季中超联赛的日常运营中
国足协将逐步不再参与，完全由联
盟自治。”

“联盟自己组织安排管理，我
们只是对重大事项进行监管。至
于如何监管，我们探寻了世界上主
要联赛的模式，大多投资人都比较
推崇英超的模式，也就是说足协在
其董事会中拥有重大事项的一票
否决权，而且只能在重大事项上才
有，不能参与其日常运营管理。”刘
奕说。

关于中超公司和职业联盟的
不同，刘奕说：“换了老板是最大区
别，以前中超公司基本上是由足协
在管理，其中的管理团队和运营团
队都是足协来决定的。而未来联
盟整个管理运营的班子都是由联
盟来自选，相应产生的所有经营策
略还有战略方案，都是由联盟自己
的管理团队来决定的，所以我想会
由人的变化带来事的变化。”

刘奕还表示，联盟筹备工作严
格遵循合规合法、民主协商的原则
稳步推进，目前进展顺利，预计本
月底之前可以完成职业联盟章程
的起草，以及“中国足协和职业联
盟谅解备忘录”的签署。中国足协
希望未来和职业联盟建立良性互
动和合作共赢的关系，一方面提高
中国足球的整体水平，另一方面壮
大足球产业，给广大球迷提供精彩

和丰富的体育娱乐产品。
职业联盟筹备工作组召集人、

广州富力俱乐部副董事长黄盛华
在发布会上表示，在联盟筹备过程
中，中国足协和中超俱乐部进行了
非常充分的民主协商，达成高度一
致，目标就是要建设健康联赛，希
望以后联赛会越来越火爆。黄盛
华说：“所有的投资人经过这么多
年的投资，他们都是对足球很有情
怀、很热爱，但是没有一个企业愿
意承受长期的仅仅是投入而没有
回报。另外，世界上比较好的联
赛，也没有一个是投资不断在亏钱
的。所以投资人对于职业联盟的
意愿是热情高涨的。”

黄盛华还表示，职业联盟会通
过包容和开放的通道去吸纳来自
全世界的人才，尤其是体育营销类
的人才。

关于中超升降级以及扩军问
题，刘奕指出，中国足球需要专业
化管理，升降级制度不会变；而下
赛季中超联赛不存在扩军问题，如
果将来扩军，足协会提前和联盟协
商，至少提前一个赛季向社会
公布。

刘奕还表示，10月16日下午，
职业联盟筹备工作组将入驻中超
公司，对中超联赛进行更细致的调
研和规划。

■ 相关链接

职业联盟的成立，是
“中国足球改革方案”里提
到的一条具体改革措施，
但这个措施却一拖再拖。
直到今年的足代会换届选
举之后，职业联盟的成立
才步入了快车道。

据了解，联盟高管由
董事会推举，联盟成员共
同投票选举产生。现有中
国足协、中超公司和联盟
有关人员可以进行双向选
择。与此同时，中国足协
宣布不再持有中超公司(职
业联盟)的股份，未来职业
联赛的打理，将交由职业
联盟来处理。包括职业联
赛赛场的一些事宜、纷争，
未来都是职业联盟来解
决。职业联盟管职业联
赛，比中国足协管职业联
赛，能不能显得更加职业，
下个赛季就能见到分晓。

实际上，中国足协早
就在向英超职业联盟学
习，2012年底就与英超职

业联盟合作。当时的说法
是，中国职业足球管理者
能够从英超的体系中吸取
更多的经验，并通过加强
与英超的合作进一步促进
中国足球职业化的发展
进程。

对于即将成立的职业
联盟，外界更为关注的是，
中超的归化球员使用问
题，以及已经成为一纸空
文的“四大帽”政策。归化
球员让某些球队得利，而
无法做到公平，职业联盟
成立后如何平衡各大俱乐
部之间的关系?中国足协
2018年年底出台了“四大
帽”政策，但限制开销、限
制高薪，几乎成了一纸空
文，尤其是限制开销被土
豪俱乐部们无视。还有超
标处罚措施，这些2020赛
季是否执行，都需要打上
大大的问号。
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为什么要成立职业联盟


